

## Aus dem MWIA-Newsletter Dezember 2017

Ein Schwerpunkt der Arbeit war laut MWIA-Präsidentin Prof. Dr. med. Dr. rer. nat. Bettina Pfeleiderer die Diskussion, welchen Nutzen MWIA-Mitglieder von ihrer Mitgliedschaft im Weltärztinnenbund haben. Dabei setzte sich die MWIA-Exekutive unter anderem mit der Frage auseinander, wie die MWIA Kräfte bündeln kann, um für die Rechte von Frauen einzustehen und um als Nichtregierungsorganisation (NGO) bei den United Nations (UN) und der Weltgesundheitsorganisation (WHO) einen nachhaltigen Wandel zu initiieren. Darüber hinaus befasste sich die MWIA-Exekutive auch damit, wie Brücken zwischen den Mitgliedsländern zu schaffen sind, wenn die Politik versagt. Thema war zudem die Entwicklung von regionalspezifischem Ausbildungsmaterial wie zum Beispiel **Leitfäden und Workshops zu Sexualität von Heranwachsenden oder Lehrmodule zum Thema Gewalt gegen Frauen und Kinder**.



Kongress. Teilnehmerinnen aus Deutschland können sich bei mir als National Coordinator MWIA Deutschland bis zum 15.02.2019 anmelden: [gudrun.guenther@aerztinnenbund.de](mailto:gudrun.guenther@aerztinnenbund.de)

Gern unterstütze ich Sie bei der Vorbereitung und Platzierung eines wissenschaftlichen Beitrags, der dadurch internationale Relevanz gewinnen kann.

Die MWIA hat einen umfangreichen **Arbeitsplan mit der WHO** aufgestellt. Wenn Sie mit Migrantinnen arbeiten, insbesondere solchen, die in ihrer Heimat im Gesundheitswesen tätig waren und Interesse an einer Wiederaufnahme einer Arbeit in der medizinischen Versorgung haben, sind Sie aufgerufen, sich zu beteiligen. Die Weltgesundheitsorganisation (WHO) hat vor Kurzem eine Veröffentlichung zu diesem Thema herausgegeben: „Women on the Move: Migration, care work and health“.

Um die Errungenschaften der MWIA bei allen Mitgliedern bekannter zu machen, wird 2018 eine Modernisierung der Homepage vorgenommen und eine aktive Nutzung der sozialen Medien wie Twitter und Facebook angestrebt.

Die MWIA hat eine neue Facebook-Seite <https://facebook.com/mwia.network/> und einen neuen Flyer zum Download: [mwia.net/wp-content/uploads/2017/12/Flyer\\_MWIA\\_english\\_2017\\_colour.pdf](http://mwia.net/wp-content/uploads/2017/12/Flyer_MWIA_english_2017_colour.pdf)

Zum Jubiläumskongress „100 Jahre MWIA“ werden zahlreiche Aktivitäten geplant. Bitte notieren Sie in Ihren Kalendern den **Centennial Congress der MWIA vom 25. bis 28. Juli 2019 in New York City/USA**. Weitere Informationen unter [www.mwia.net](http://www.mwia.net). Die Website zum Kongress geht im Frühling 2018 online. Bitte denken Sie daran, frühzeitig ein Hotel in New York zu buchen. Sie haben zusätzlich die Möglichkeit, Essays, Gedichte, Referate und Zeichnungen in das Buch zum Jubiläum einzubringen. Das Buch wird durch die Exekutivdirektorin des AMWA, Dr. Eliza Chan, editiert und ist die Fortsetzung ihres ersten Buches mit dem Titel: „This Side of Doctoring: Reflections from Women in Medicine“.

Liebe Studentinnen und Kolleginnen, der Vorstand möchte Sie persönlich auffordern, an diesem Kongress teilzunehmen, und freut sich auf eine rege Teilnahme an diesem einmaligen

Das **MWIA-Treffen der Region Südeuropa** findet vom 27. bis 28. April 2018 in Palermo, Italien statt. Das Treffen hat den Schwerpunkt Gendermedizin.

Weitere Informationen und das Kongressprogramm unter: <http://mwia.net/wp-content/uploads/2018/03/Final-Program-MWIA-Regional-Meeting-Palermo.pdf>  
E-Mail: [vp\\_southerneurope@mwia.net](mailto:vp_southerneurope@mwia.net)

Mitgeteilt von Dr. med. Gudrun Günther, Beisitzerin im Vorstand des DÄB und National Coordinator für die MWIA

